



凡事徹底

内子中学校長 西本 晃

昨年度から、生徒や保護者の皆さんの意見を取り上げながら校則の見直しを行っています。10月末頃に、各家庭に対してのアンケートを実施する予定ですが、早めに家庭での話題に取り上げ、見直しの準備をしていただくと助かります。

校則検討委員会規定

内子町立内子中学校校則検討委員会

第1条 校則検討の目的（ねらい）

- (1) 校則が、学校の教育目標を達成するために、必要かつ合理的な範囲において定められているかを確認する。
- (2) 生徒が校則を自分のものとして捉え、自主的に守っていくことができるようにする。
- (3) 校則の内容や必要性について、生徒・保護者との間に共通理解を持つようにする。

第2条 委員（メンバー）

教職員：校長、教頭、教務、生徒指導主事、学年主任3、生徒会担当2

生徒：生徒会会長、副会長2、書記、会計、風紀委員長

保護者：PTA会長、副会長4、会計部長、監事2

第3条 基本的な考え

- (1) 生徒にとって本当に必要かどうかを第一に考える。しっかりした理由のないものは、取り上げない。
- (2) 過去の話合いの経緯を大切にする。

第4条 実施方法（検討の流れ）

- (1) 毎年、生徒及び保護者アンケートを実施し、それを基に校則の見直しを行う。
 - (2) 検討する内容は、制服等・身なり・頭髪や持ち物等、生活に関することとする。
 - (3) 流れとして次のように行う。
 - ア アンケートを家庭に配布（生徒指導主事）し、校則改正希望の有無を確認する。家庭では、生徒と保護者で相談し、改正希望事項の有無を提出する。
 - イ アンケートの集計（生徒指導主事）を行う。
 - ウ 改正希望事項があれば、生徒会役員、学級委員、風紀委員長会で、今年度、話し合う内容を絞り込む。（生徒指導主事、生徒会顧問）
 - エ 学級活動で、イの内容について意見をまとめる。（学級担任）
 - オ 生徒総会（生徒集会）で、学級で話し合ったことを基に話し合い、職員会・校則検討委員会で審議してほしいことをまとめる。
 - カ 校則検討委員会を実施し、検討する。
 - キ 決定したことを職員会で報告し、改正希望事項があれば、試行期間（数か月）に入る。
 - ク 試行期間を終えたとき、改めて職員会で協議し、校長が最終決定する。
 - ケ 最終決定内容を生徒・保護者に報告する。
 - コ 緊急な対応が必要な場合には、臨時で校則検討委員会を実施することがある。
- (附則) この規則は、令和3年12月20日から施行する。

市郡中学校新人体育大会前は特に注意

現在、県や内子町の方針で、部員や指導者に陽性者が出た場合、その2日前からの行動を確認し、マスクなしの近距離での活動、換気の悪い更衣室で会話、練習中に大声を出して活動、対面で食事をした等、感染リスクの高い行動が見られた場合は、3日間程度、部活動を中止することになっています。市郡新人大会も迫り、この1週間は特に注意が必要です。どんなに努力しても、リスクを0にすることはできませんが、少しでも抑えられるよう工夫を凝らして練習し、新人戦が迎えられるよう、感染回避行動を徹底していきましょう。

SNSの利用は、家庭でのルールづくりが重要です

アメリカで感動を呼び、全世界で話題となった、iPhone（スマホ）を使うための「18の約束」の一部を紹介します。13歳のクリスマスに子どもにスマホを持たせる時に、母から子どもへ送られたものです。日本でも、SNS等の利用により、いじめや差別（仲間外し、悪口、誹謗中傷等）に繋がることになっており、大きな課題となっています。御家庭でも是非話題にお取り上げください。

こんなルールがなくてもリテラシーを守ってテクノロジーや技術を楽しむことができる健全な青年であることとわかっていますが、こうすることが私の役割だと理解してくれると信じています。これら18個のことが守れないようならすぐにiPhoneをとりあげますよ。あなたのことを本当に愛しています。これからあなたと数千のメールをやり取りすることを楽しみにしています。

7. このテクノロジーを使って嘘をついたり、人を馬鹿にしてはいけません。ネットいじめに関わるようなこともしてはいけません。人のためになることを第一に考え、喧嘩に参加しないこと。

8. 人に面と向かって言えないことを、この携帯を使いメールで言わないでください。

9. 友達の両親の前で言えないようなことをメールでしないこと。自己規制してください。

12. あなたや他人のプライベートな写真を送ったり受け取ったりしてはいけません。バカにしてもだめです。あなたは賢いですが、そういうことがしたくなる時期がやってきます。それはとってもリスクが大きく、学校生活だけでなく人生さえも壊してしまう可能性があります。サイバースペースはあなたより巨大で強力です。一度広まってしまったら、解決するのはとっても難しいです。

これらの約束を守ってくれることを願っています。これらはiPhoneだけでなく、人生にも通じることです。あなたは早く変わり続ける世界のなかで成長していきます。刺激的で魅力的な世界です。できるだけシンプルに物事を考えていてください。自分自身の力強く大きな意思や心を信じて、機械やガジェットなんかに負けないでね。あなたを愛しています。iPhoneを楽しんでね。

メリークリスマス！

お母さんより

子どもを被害者にも加害者にもしないよう厳しく伝えている部分を紹介しています。全文を読むと、深い愛情と親子の信頼関係が分かりますので、インターネット等で是非ご覧ください。